

**2013/6143 - Fête des Lumières 2013 - Approbation de conventions de mécénat** (Direction des Evènements et Animation) (BMO du 16/12/2013, p. 2684)

Rapporteur : M. KEPENEKIAN Georges

**M. KEPENEKIAN Georges**, rapporteur : Avis favorable de la Commission sur tous les dossiers de la Culture. Mais je voudrais intervenir sur cette délibération de la Fête des Lumières et revenir très rapidement et très synthétiquement sur cette édition 2013 qui fut, on peut le dire unanimement, une grande réussite avec quatre soirées féériques où le public toujours plus nombreux a pu découvrir ou redécouvrir notre ville sous ces illuminations.

Je voudrais saluer le travail que nous avons mené avec en particulier les membres du club des partenaires dans cette véritable co-construction que constitue aujourd’hui cette fête. 64 partenaires cette année ont participé. Sans eux, je crois que cette fête ne pourrait pas être aussi réussie.

Je voudrais saluer également les nombreux partenaires publics et privés :

D’abord le SYTRAL qui a réalisé encore cette année un merveilleux travail pour accompagner, dans leurs déambulations, les publics. Un chiffre clé cette année : plus de 6 millions de voyageurs sur le réseau durant ces quatre soirs.

L’Office du Tourisme qui a su accueillir et orienter avec une grande hospitalité les milliers de touristes présents. Près de 60 000 personnes sont passées à l’Office du Tourisme place Bellecour durant la fête, dont 50 % d’étrangers, c’est 28 % de plus que l’an dernier.

Je voudrais aussi remercier tous les commerçants, taxis, hôtels et autres qui ont travaillé à améliorer comme ils le font, d’année en année, l’accueil des visiteurs dans notre ville.

Je voudrais ici, saluer le travail magnifique des différents services de la ville ainsi que des Mairies d’arrondissement qui ont travaillé depuis plusieurs mois à l’élaboration de cet événement, qui ont été sur le terrain pendant toutes ces journées et toutes ces nuits pour faire en sorte que ce soit la belle réussite que nous avons pu admirer.

Enfin le public, le saluer, c’est constater qu’il s’est rendu nombreux dans la ville pour partager ce moment de fête dans le calme et avec une vraie volonté de vivre pleinement ces soirées. Le public a répondu présent sur tous les sites de la ville : plus de 800 000 personnes place des Terreaux pendant ces quatre soirs, le parc de la Tête d’Or avec plus de 560 000 personnes, la place Bellecour qui a vu, cette année, beaucoup de public venu du monde entier et bien sûr du monde dans tous les arrondissements.

Le public qui a montré aussi combien la fête est un temps de solidarité avec la grande réussite de l’opération des lumignons du cœur au profit des « petits frères des pauvres » qui ont collecté cette année plus de 50 000 euros. C’est de loin plus que les années précédentes.

Le public qui enfin s’est mobilisé pour participer activement à la fête. Je pense notamment à la grande réussite de la parade dédiée au Mexique cette année avec plus de 80 bénévoles qui ont animé ces grosses bêtes, si je peux m’exprimer ainsi.

Voilà, les artistes étaient là. Plus de 80 sont venus présenter leur projet. Bien sûr, sans eux, cette fête ne serait pas cette grande réussite. Des grands noms nous ont rejoints venus avec des disciplines différentes. Je pense bien sûr à Jean Charles de Castelbajac, à Chantal Thomas, de grands noms qui se sont associés avec les plus jeunes qui nous ont montré véritablement de beaux projets.

Lyon est une ville de création. Elle sait attirer un public toujours plus nombreux et le grand nombre de délégations de villes étrangères qui nous ont rendu visite durant ces quatre jours témoigne de l’intérêt suscité par cette fête et du rayonnement international pour notre cité.

**M. LE MAIRE** : Merci Monsieur Képénékian. Je rajouterais un mot.

Si l’on peut organiser une fête comme cela, pendant quatre jours où l’on met près de 4 millions de personnes dans les rues, c’est parce qu’il y a dans cette ville un climat de tranquillité publique extraordinaire, et s’il existe ce climat dans cette ville, c’est parce qu’il y a des femmes et des hommes qui font super bien leur boulot.

La coordination pendant ces quatre jours entre les forces de la police nationale, les forces de la police municipale, l’ensemble des secouristes, la Croix Rouge -un jour, allez regarder le dispositif mis en route pour pouvoir faire fonctionner tout cela- c’est parce qu’on a cette coopération entre les uns et les autres en particulier entre police nationale et police municipale, qu’effectivement on peut organiser ce genre d’événement.

Je mets aux voix les conclusions de mon rapport. Il n’y a pas d’opposition ? Elles sont adoptées.

(Adopté.)

